

l'administration prudente de 1/4 de milligramme par jour, permet d'obtenir un effet utile sans crainte de complication.

C'est cet emploi judicieux de la *Digitaline cristallisée* à 1/5 de milligramme qui permettra d'obtenir sans complications aucunes le summum de puissance médicamenteuse.

Par ce moyen, jamais on ne sera exposé à déterminer chez le malade ces accès de pseudo-urémie qui ne sont autres que les accidents d'intoxication digitalique qu'il faut bien connaître pour savoir les éviter ou s'arrêter à temps si on les voit apparaître.

La pâleur du malade, la suractivité du pouls, un état nauséux, du vertige, etc., vous indiqueront que la dose thérapeutique est dépassée. Alors n'allez pas plus loin ou mieux servez-vous des *Granules de Digitaline* au 1/5 de milligramme et jamais vous n'observerez de semblables accidents, tout en remontant très vite le cœur du malade et en le faisant uriner.

Si nous recommandons la *Digitaline cristallisée*, c'est que la digitale, bon médicament cardiaque, n'est malheureusement pas exempte d'inconvénients ou de dangers. Il n'est que trop fréquent de voir des sujets qui ne peuvent la supporter. Dès le premier ou le second jour de l'administration de l'infusion de feuilles, les nausées, puis les vomissements surviennent, parfois les coliques; alors le malade refuse sa potion. Dans d'autres cas, les choses vont même plus mal: les accidents digestifs sont un peu moins graves où le malade est plus patient. Il continue à prendre sa potion et alors il la continue trop longtemps ou à dose trop élevée. La saturation s'établit, non sans troubles d'intolérance alors plus graves. Si alors le médecin veut persister quand même dans l'administration de la digitale, il intoxique son malade et les accidents ne font qu'augmenter.

—Le Dr J. N. Bonnier est de retour du bas du fleuve après quelques semaines d'absence.

TRAITEMENT DOSIMÉTRIQUE

DE LA

Constipation chronique

FAIT CLINIQUE

De nombreuses affections intestinales peuvent produire la constipation. Le régime influe d'une manière puissante sur sa production. Elle est fréquente dans la grossesse, quoiqu'elle ne soit ici qu'une conséquence de la compression mécanique de l'intestin.

Le tempérament nerveux, la vie sédentaire, l'âge avancé, telles sont les conditions auxquelles il faut attribuer une grande influence comme causes prédisposantes.

L'usage des liqueurs alcooliques, des narcotiques, des astringents, des aliments échauffants, des viandes noires, doit être considéré comme une cause occasionnelle efficace de constipation chronique.

L'habitude de n'aller à la selle que longtemps après que le premier besoin s'est fait sentir peut aussi exercer une grande influence sur sa production. Il arrive que l'intestin s'habitue peu à peu à résister à ce besoin, de là une constipation opiniâtre. Lorsque les matières fécales s'accumulent dans l'intestin, il en résulte des accidents divers.

L'accumulation peut se produire dans les diverses portions de l'intestin, mais c'est le plus souvent dans le rectum et dans l'S iliaque qu'on la rencontre.

La quantité des matières accumulées est parfois considérable, elles produisent sur l'abdomen une tumeur plus ou moins allongée, bosselée, donnant un son mat à la percussion. Les phénomènes observés sont ceux que l'on retrouve dans plusieurs maladies déterminant une interruption de la défécation.

Il arrive parfois que les matières en petites quantités sont roulées en boules très re-